

sommateur de toutes les vertus ? Assurément, ce fut de sa sainte mère, de la glorieuse sainte Anne.

Cette pieuse mère, tout appliquée à cultiver les vertus domestiques dans la solitude de sa maison, dans l'éloignement des pompes mondaines, dans l'exercice de la prière, dans la méditation des vérités éternelles ; cette pieuse mère, disons-nous, enseigna l'humilité à sa fille, plus encore par son exemple que par ses discours. Voilà à quelle sainte école la bienheureuse Vierge s'est formée, à cet âge surtout où l'exemple a bien plus d'autorité que la parole.

Et nous aussi, tâchons donc d'acquérir cette vertu précieuse. Commençons par la faire pénétrer dans notre cœur, dans nos sentiments et nos pensées, avant de la produire dans nos discours ou dans nos œuvres, ainsi que nous le dirons plus tard, et alors notre humilité ne sera pas de l'ostension ou de l'hypocrisie. Toute humilité qui n'a point son siège et sa racine dans le cœur est une fausse humilité.